



Capítulo 5

Soluciones I - Argumentos y respuestas sobre la ética

1. **Argumento 1:**

“La gente es íntegra si se mantiene fiel a su sistema ético”.

Desde el punto de vista humano, la persona se considera íntegra si es perfectamente fiel a su sistema de ética.

Sin embargo, ya que Dios creó el universo y estableció sus leyes para que toda la gente las obedezca, desde el punto de vista de Dios, si su sistema ético personal viola el sistema divino de lo bueno y lo malo, su sistema está _____, y no puede ser una persona de verdadera integridad.

Salmos 24:1-4 (RVR 1960)

“De Jehová es la tierra y su plenitud; el mundo, y los que en él habitan: Porque él la fundó sobre los mares, y la afirmó sobre los ríos. ¿Quién subirá al monte de Jehová? ¿Y quién estará en su lugar santo? El limpio de manos y puro de corazón; el que no ha elevado su alma a cosas vanas, ni jurado con engaño”.

2. **Argumento 2:**

“No hay _____ morales. El tema de lo bueno y lo malo varía de persona a persona y de cultura a cultura”.

Los absolutos morales _____ la cultura y el tiempo.

Por ejemplo, en un país está permitido manejar del lado derecho del camino, pero en otro país está prohibido.

Sin embargo, en todos los países siempre está prohibido arrollar intencionalmente a un grupo de niños y matar vidas inocentes.

Ciertamente muchas leyes están basadas en la preferencia de los ciudadanos, pero la ley moral de Dios está basada en Su inmutable palabra.

Salmos 119:89 (NTV)

“Tu eterna palabra, oh Señor, se mantiene firme en el cielo”.



3. Argumento 3

“La gran diversidad de _____ en cuanto a lo que es bueno o malo es prueba de que no existen los absolutos morales”.

La respuesta es No. El hecho de que el formato de un examen tenga la opción de múltiples respuestas, no significa que todas las respuestas sean correctas. Por lo regular, sólo una es la acertada.

De la misma manera, el hecho de que en una cultura se acepte una práctica inmoral no hace que ésta sea _____.

Salmos 119:137-138 (NTV)

“Oh Señor, tú eres recto, y tus ordenanzas son justas. Tus leyes son perfectas y absolutamente confiables”.

4. Argumento 4

“Una cultura democrática que protege la libertad de expresión y de religión también debería aceptar la libertad de moralidad y rechazar los absolutos morales”.

La respuesta para este argumento es _____, en una sociedad libre se pueden tener absolutos morales. La libertad de expresión simplemente garantiza el derecho a _____ —no garantiza que lo que se dice es correcto.

Por lo regular, a través del diálogo abierto la gente puede ver la falsedad de su razonamiento. La democracia sólo garantiza el derecho a estar en lo correcto o en el error.

Salmos 19:7-9 (NTV)

“Las enseñanzas del Señor son perfectas, reavivan el alma. Los decretos del Señor son confiables, hacen sabio al sencillo. Los mandamientos del Señor son rectos, traen alegría al corazón. Los mandatos del Señor son claros, dan buena percepción para vivir. La reverencia al Señor es pura, permanece para siempre. Las leyes del Señor son verdaderas, cada una de ellas es imparcial”.



5. Argumento 5

“No se puede legislar sobre _____”.

Para esto diremos que los _____ de Dios respecto a la moralidad son el fundamento de la ley civil. Es interesante que algunas de esas normas éticas no solamente están legisladas, sino que aparecen en todas las culturas de manera consistente.

Por ejemplo, el asesinato premeditado y por venganza es ilegal en toda sociedad, así como quitarle su esposa a un hombre.

Éxodo 20:13-17 (NTV)

“No cometas asesinato. No cometas adulterio. No robes. No des falso testimonio contra tu prójimo. No codicies la casa de tu prójimo. No codicies la esposa de tu prójimo, ni su siervo, ni su sierva, ni su buey, ni su burro, ni ninguna otra cosa que le pertenezca”.

6. Argumento 6

“Los cristianos no deben tratar de imponer su moralidad a los demás”.

Para esta clase de argumento, se debe entender la diferencia entre la ética personal y la social.

La ética personal está formada por las _____ acerca de cómo se debe o no vestir, hablar, educar a sus hijos, gastar su dinero y expresar su sexualidad, etc.

Por ejemplo, usted tiene derecho a usar el largo de cabello que usted decida.

Por su parte, La ética social se aplica a lo que es _____ o malo para cierta sociedad — la creencia de que el hombre tiene derecho a expresar su sexualidad violando a su vecina, o aun a su esposa, claramente atenta contra el derecho de la otra persona.

Por lo tanto, los _____ personales terminan donde sus acciones amenazan o dañan la vida de otro, su libertad, o su propiedad.

Los cristianos no deben imponer su código de moralidad en las demás personas, pero pueden influir para bien en los demás con sus actitudes y hechos.

Deben ser correctos al hablar en público, al dirigir una campaña electoral, al votar, al elegir a quienes representarán sus valores piadosos.



Mateo 5:14-16 (NTV)

“Ustedes son la luz del mundo, como una ciudad en lo alto de una colina que no puede esconderse. Nadie enciende una lámpara y luego la pone debajo de una canasta. En cambio, la coloca en un lugar alto donde ilumina a todos los que están en la casa. De la misma manera, dejen que sus buenas acciones brillen a la vista de todos, para que todos alaben a su Padre celestial”.

7. Argumento 7

“En una sociedad libre, la postura pro-aborto debe ser un asunto de ética personal”.

Bien, realmente en una sociedad libre, la mujer debería gozar de decisión personal sobre su propia vida, pero _____ tiene derecho a quitar la vida a otra persona— como la del hijo que no ha nacido que tiene un latido de corazón distinto, un ADN singular, o puede tener un código genético, sexo o tipo de sangre diferente.

Quienes se oponen al aborto activamente creen que no se trata de un tema de ética personal, sino de una _____ para la vida de personas de la sociedad.

Proverbios 24:11-12 (NTV)

“Rescata a los que están injustamente condenados a morir, sálvalos mientras van tambaleando hacia su muerte. No te excuses diciendo: «Ay, no lo sabíamos». Pues Dios conoce cada corazón y él te ve. El que cuida tu alma sabe bien que tú sabías. Él pagará a cada uno según merecen sus acciones”.